

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Tournée républicaine/Haut-Ogooué : entre soutien et appels à candidature dans les "Plateaux"

LE président de la République, Ali Bongo Ondimba, actuellement en tournée dans la province du Haut-Ogooué, a communiqué hier avec les populations de Ngouoni, Bongoville et Léconi. Dans son département natal, celui des "Plateaux", particulièrement dans le chef-lieu, les prochaines joutes électorales ont été abordées par ses interlocuteurs.

Yannick Franz IGOHO
Léconi/Gabon

"L'enfant du village", par ailleurs chef de l'État, Ali Bongo Ondimba a, pour ainsi dire, joué à domicile, pour reprendre une expression courante. Après les villes de Ngouoni et Bongoville, le président de la République a bouclé son périple d'hier dans le département des Plateaux, notamment par la ville de Léconi. Là-bas, ce dernier et la délégation qui l'accompagne ont eu droit à l'accueil des grands jours. En atteste la mobilisation observée à la place des Fêtes, lieu de la rencontre républicaine.

Tel que retenu tout au long de ladite tournée républicaine qui connaîtra son épilogue dans quelques jours, les jeunes, femmes et notables, via leurs représentants respectifs, se sont adressés sans intermédiaire au premier magistrat gabonais. S'il n'ont pas manqué d'exprimer leur gratitude pour certaines réalisations, les doléances, essentielle-



Ali Bongo Ondimba hier à Léconi..

ment sociales, ont été tout de même présentées.

À quelques jours de la date butoir de dépôt de candidatures aux élections générales (présiden-

tielle, législatives et locales), les questions électorales ont subtilement fait irruption dans les prises de parole.

S'adressant en première posi-

tion à l'hôte de marque du jour, Herbert Nkoulou Yosimas, représentant des jeunes, a exprimé la gratitude de la jeunesse. Non sans l'inviter à se porter candidat

à la prochaine élection présidentielle. Laquelle aura lieu le 26 août prochain.

À la suite du représentant des jeunes, le même son de cloche a été perçu pendant l'allocution de Cyriane Mbori Fourafoura, porte-parole des femmes. (...) Nous réclamons votre candidature et vous garantissons une victoire cash et sans bavure à la prochaine élection", a-t-elle lancé sans fioritures.

Toujours au titre des soutiens exprimés, celui de Philippe Kadjoula Kalep, porte-voix des notables. "Vous êtes là bien vivant, en forme et prêt à livrer de nombreux combats pour le peuple gabonais", affirme-t-il. Point besoin d'être une lumière pour comprendre la portée des propos employés. Mais ce dernier de les préciser, s'il en était encore besoin : "Vous êtes notre fils et parce que vous l'êtes, nous serons toujours à vos côtés".

Dans tous les cas, les soutiens exprimés et autres appels à candidature à la présidentielle à venir ne surprennent guère. Excepté pour les néophytes des questions politiques surtout électorales. Le Haut-Ogooué a toujours constitué un des bastions du Parti démocratique gabonais (PDG), la formation politique dont Ali Bongo Ondimba est le "Distingué camarade président". À cela s'ajoute le fait que la tête de file du parti au pouvoir est originaire de la région des "Plateaux".

Vu sous ce prisme, les appels à candidature d'hier tombent sous le sens. D'autant que bien souvent la contrée de tout acteur politique qui se respecte, constitue indubitablement son premier fief électoral. Même si le leader du PDG ne s'est pas encore prononcé, nul doute que lesdites marques de soutien ne tombent pas dans des oreilles de sourds.

Candidat à sa propre succession ou pas ? La date limite de dépôt de candidature apportera des réponses aux dites interrogations.

Contrepoint Se consacrer au peuple !

Y.F.I
Léconi/Gabon

HIER, à Léconi, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a clairement réitéré son nouveau challenge : "consacrer toute son énergie aux populations gabonaises". Un leitmotiv exacerbé par son accident cardiovasculaire, désormais un lointain et "douloureux" souvenir. (...) Comme je suis resté en vie, je consacre le temps que j'ai pour vous", a-t-il dit à l'assistance ayant effectué le déplacement de la place des Fêtes de Léconi. Pour lui, le gouvernement doit plus que jamais être au service du peuple. "Je ne veux plus d'un peuple qui est brimé



et pas content. Si vous n'êtes pas content, il faut me le dire", comme il a martelé à toutes les étapes de sa tournée républicaine en cours. À ce propos, il convient de souligner que les échanges francs et sans intermé-

diaires constituent, entre autres, les objectifs recherchés par le chef de l'État.

Au sein de la population, il compte de plus en plus accorder une place prépondérante à la jeunesse. "Je vais me consacrer

plus qu'avant à la jeunesse. Dès l'année prochaine, il y aura plus d'écoles et de centres de formation", promet-il.

Le "locataire du bord de mer" est d'avis que le développement d'un pays passe inexorablement par la jeunesse à condition qu'elle soit bien formée", souhaite-t-il. Non sans toucher un mot sur l'adéquation formation-emploi. "Nous allons construire des universités en ayant en tête les besoins du pays", déclare-t-il. Dans la même foulée, il a rappelé son désir de voir les Gabonais redoubler d'efforts. "Tous ensemble, on doit travailler pour que notre beau Gabon soit plus fort", a-t-il exhorté.